

# К-65: полет нормальный!

В федеральном центре подготовки по зимним видам спорта в Чайковском 4 февраля прошло тестовое открытие трамплина К-65

Тестировать новый трамплин было доверено дюжине летающих лыжников из спортивных школ Перми, Нижнего Тагила и Уфы.

Все ребята выполнили по три прыжка, а право открытия спортивной жизни этого трамплина досталось пермяку **Ивану Кузьменку**.

— *Поначалу было немного страшновато, — поделился первыми впечатлениями Иван Кузьменок, — особенно при приземлении, но второй прыжок я уже сделал гораздо лучше. Трамплин очень понравился. Лыжня — просто класс!*

— *Трамплин отличный, — поддержал своего ученика Александр Бабушкин, — практически сразу с разгона начинается радиус, стол длинный, лыжня идеальная и бесшумная, скорость не ощущается. Я как тренер очень доволен.*

Напомним: федеральный центр подготовки по зимним видам спорта состоит из двух частей — биатлонного комплекса и комплекса трамплинов «Снежинка». Первая очередь — биатлонный комплекс — уже сдана.

Впереди — сдача пяти современных трамплинов К-125 (большой, мощность трамплина, или длина прыжка — 100–130 метров), К-95 (нормальный, 75–99), К-65 (средний, 46–74), К-40 (малый, 20–45) и К-20 (учебный, менее 20 метров). Кроме того, в комплекс трамплинов входят: две канатно-кресельные дороги, лифты, теплые помещения для спортсменов, гостиница на 250 мест, машины для прокладки лыжни. На трамплинах уложены летнее и зимнее покрытия.

— *Лет тридцать пять в нашей стране ничего подобного не строили, и многие тренеры признавались мне, что уже и не верили в появление современных трамплинов, — заявил присутствовавший на открытии трамплина К-65 в Чайковском вице-президент Федерации прыжков с трамплина и лыжного двоеборья России Владимир Славский. — На деле же получился лучший комплекс в мире. Мне даже немцы в субботу сказали: ничего подобного больше нет нигде. Что же касается тестов К-65, то все спортсмены*



*были в восторге. 13–15 февраля мы планируем тестовые соревнования на К-95 и К-125. Вероятно, в стартах примут участие и зарубежные спортсмены. А в марте хотим провести здесь чемпионаты России по прыжкам и двоеборью. Возведение комплекса станет важной вехой в процессе возрождения прыжков с трамплина и двоеборья в России. На работу в местную спортивную школу уже приняты четыре тренера по прыжкам. Руководить центром «Снежинка» будет Евгений Фрей, прежде ударно трудившийся на базе в Нижнем Тагиле. Министр спорта России Виталий Мутко дал прямое указание создать детскую школу, по своему уровню соответствующую комплексу.*

Впереди у комплексов трамплинов в Чайковском этап международной сертификации. При подготовке соответствующих документов представители FIS отметили отличное качество трамплинов по всем параметрам без единого замечания, что является большой редкостью для подобных комплексов даже за рубежом.

## K 65: Der Flug ist störungsfrei

*Im föderalen Trainingszentrum für Wintersportarten in Tschaikowski erfolgte am 4. Februar eine Testeröffnung der Schanze K 65.*

Mit einem Testsprung von der neuen Schanze wurde ein Dutzend Skispringer von Sportschulen aus Perm, Nishni Tagil und Ufa betraut. Jeder junge Sportler hat drei Sprünge gemacht. Das Eröffnungsrecht für diese Schanze wurde Iwan Kusmenok aus Perm erteilt.

»Erst habe ich etwas Angst gehabt, besonders beim Landen« erzählte Iwan Kusmenok über seinen ersten Eindruck

»Der zweite Sprung ist mir jedoch viel besser gelungen. Die Schanze gefällt mir sehr gut. Die Spur ist einfach Klasse!«

Alexander Babuschkin hat die Worte seines Nachwuchssportlers bestätigt »Die Schanze ist ausgezeichnet. Praktisch gleich nach dem Start beginnt der Radius, der Schanzentisch ist lang, die Spur ist ideal und geräuschlos, hohe Geschwindigkeit macht sich kaum bemerkbar. Als Trainer bin ich sehr zufrieden«

Zur Erinnerung: das föderale Trainingszentrum für Wintersportarten besteht aus zwei Teilen – das eine ist der Biathlonkomplex und das andere ist der Sprungschanzenkomplex namens Sneshinka (Schneeflocke). Der Biathlonkomplex ist als erste Baustufe bereits abgenommen worden. Die Abnahme der fünf modernen Schanzen steht bevor. Dazu gehören die K 125 (Großschanze, Sprungweite 100 bis 130 m), die K 95 (normale Schanze, Sprungweite 75 bis 99 m), die K 65 (mittlere Schanze, Sprungweite 46 bis 74 m), die K 40 (Kleinschanze, Sprungweite 20 bis 45 m), und die K 20 (Übungsschanze, Sprungweite bis 20 m). Weiterhin enthält dieser Schanzenkomplex zwei Sessellifte, Fahrstühle, ein Hotel für 250 Gäste, Eisfräsen. Auf den Schanzen ist eine Kombinationsspur (Winter- und Sommerspur) eingebaut.

»Seit etwa 35 Jahren wurde in unserem Land etwas ähnliches nicht gebaut. Viele Trainer haben zugegeben, dass sie nicht mehr daran glaubten, solche modernen Schanzen irgendwann mal zu sehen zu bekommen« hat der Vizepräsident des Verbandes für Skispringen und nordische Kombination Russlands Wladimir Slawski bei der Eröffnung der K 65 erklärt. »In der Tat ist daraus der beste Komplex in der Welt geworden. Auch die Deutschen haben erzählt, in der ganzen Welt gäbe es nichts vergleichbares. Was die Testsprünge von der K 65 anbetrifft, waren alle Sportler begeistert. Im Zeitraum 13. – 15. Februar sind Testwettkämpfe auf der K 95 und K 125 eingeplant. Wahrscheinlich nehmen auch ausländische Sportler daran teil. Und im März steht die Meisterschaft Russlands für Skisprünge und nordische Kombination auf der Tagesordnung. Die Errichtung des Komplexes wird einen bedeutenden Beitrag für die Auferstehung der Skisprünge und nordischer Kombination in Russland leisten. An der hiesigen Sportschule sind vier Trainer für Skisprünge eingestellt worden. Als Leiter des Sportsentrums Sneshinka wurde Eugen Frei eingesetzt, der davor in Nishni Tagil viel geleistet hat. Der Sportsminister Russlands Vitali Mutko hat eine direkte Anweisung gegeben, eine Kindersportschule zu gründen, welche dem Niveau des Komplexes gerecht wird«

Dem Schanzenkomplex in Tschaikowski steht eine internationale Zertifizierung bevor. Im Laufe der Vorbereitung entsprechender Dokumente haben die FIS-Vertreter eine ausgezeichnete Qualität der Schanzen nach allen Parametern ohne jegliche Beanstandung bestätigt. Dies ist fast eine Ausnahme für vergleichbare Komplexe nicht nur in Russland sondern auch in anderen Ländern.

Quelle: lokale Zeitung „Mestnoje Wremja“ (Ortszeit), gesellschaftliches und politisches Organ der Region Perm, (wird seit 1992 herausgegeben), Ausgabe Nr. 4 (1350) vom 8. Februar 2012.